
 楽しかったカヌー体験感想文 （平成 28 年 8 月 2 日実施） 
                     認定ＮＰＯ法人びわ湖トラスト 
今年も平和堂財団様からの支援で、小学生向けにカヌーで水草を観察する環境教育を実施

しました。応募者多数により抽選の結果７０余名の方に参加いただきました。今年は子供さ

んに感想文の投稿をお願いしたところ、多数寄せられたのでそのまま、順不同で掲載します

ので、一読いただければ幸いです。 

 

まずは当日の写真からどうぞ。 

全員集合 

 
カヌーで１列集合 

 

 



 

続いて参加した小学生の感想文です。 

岡本奈々 

オーパルで体験したこと 

私は８月２日オーパルで、カヌーと魚つりと、プランクトンの体験をしました。 

カヌーの体験はさいしょどんなふうにするか不安でした。でもちょっとやっただけでとっ

ても上手にできてよかったです。 

魚つりはブラックバスとブルーギルがいたら，びわ湖はどうなるかなど学びました。あと魚

つりもしました。わたしは２匹つれました。楽しかったです。 

最後はプランクトンをけんびきょうで見ました。プランクトンを見たのははじめてだった

のではじめての事がいっぱい学べました。 

これらの体験をして８月２日一日だけでとっても知らなかったことを知ることができまし

た。そのほかにも、楽しかったのですごくよかったです。 

 

神田にこ ３年生   

外来魚をつってみて、わたしはとてもびっくりしたことがあります。それは外来魚を殺すこ

とです。人が持ち帰ってそこでにがす、そしてはんしょくする。そして手におえないびわ湖

の生き物がへるといって殺していく、というところがわたしにはとてもふしぎに思いまし

た。でもオーパルやトラストのみなさんが滋賀やびわ湖をまもっていることがわかりまし

た。とても楽しい一日になりました。 

 

東川暖音 

オーパルで体験したこと 

私は８月２日(火)オーパルでカヌーに乗ってびわこのふかいところまでいってかえってき

ました。カヌーで少しこわかったのは、おぼれないか少し気になりました。でもなれたらと

ってもたのしかったです。 

次の外来魚ちょうさは、つりをしてバケツの中でいちばん大きいのをつりました。とてもた

のしかったです。ブラックバスはとれなかったけど、ブルーギルはつれました。 

プランクトンかんさつは植物プランクトン(ホルボックス)がわたしのけんびきょうの中で

なんと四ひきも見つけました。もしかしたらもっといたかもしれませんでした。でもわたし

のみつけたのは四ひきでした。うごくからみえませんでした。とてもたのしかったです。  

有難うございました。またいきたいです。 

 

貴博（苗字はご本人の希望で省略） 

楽しかったオーパル 

8 月 3 日オーパルに行きました。大きな建物が二つ建っていました。その建物の一つで開会

式をしました。名札は班分けで A,B,C の 3 つの班のどれかが書いてありました。ぼくはそ



の中の B 班でした。そしてカヌー、プランクトン調べ、外来魚調べの三つのことをするこ

とになりました。 

まずはプランクトン調べをしました。プランクトンの取り方をみました。さんばしと言うと

ころで見ました。あみのような物にひもが付いた道具を使ってつかまえていました。 

また、建物にもどってプランクトンを見ました。そこで青木さんという人に話ししてもらっ

て知ったことは、プランクトンは小さいのがプランクトンではないという事でした。プラン

クトンと言えば小さいのをそうぞうすると思います。だけど小さいのだけがプランクトン

と言うわけではありません。ほかにも大きいのではクラゲもプランクトンです。そもそもプ

ランクトンは水中をただよって生活している生き物の事です。今書いていたことがプラン

クトンの事でしった事です。プランクトンを次はけんびきょうで見ました。一つ目のけんび

きょうはなかなかうまくプランクトンを見れなく、青木先生にみてもらうとつかえてなか

ったみたいで、後の席の人にかしてもらいました。次はうまく見えました。何かわからなか

ったので先生に見てもらうとミジンコの子どもでした。動くのがとても早かったです。そし

てそれをスケッチして、プランクトン調べは終わりました。 

そして昼ご飯を食べました。おいしかったです。 

食べ終わるとプランクトン調べの前に水草取りをして乾かしてあった水草で、水草のバウ

チを作りました。 

その後カヌーにのりました。カヌーを浜辺に運ぶときはおもかったです。はたのついたカヌ

ーについて行きました。はじめはむずかしかったけれど、どんどんなれていくとかんたんに

追いついて後ろについていきました。魚もいっぱいいました。草津の方面へ進みました。止

まるとみんながカヌーにつかまってかたまりました。そしてその上を人が歩けると聞いた

のでびっくりしました。男の子一人、女の子一人で１人ずつカヌーの上を歩きました。落ち

ないかとしんぱいしたが大丈夫でした。岸に帰ってカヌーをもどしました。やっぱりおもし

ろかったです。 

そのあと、外来魚調べをしました。つりの話と魚の話をしてもらいました。つりざおを持っ

てさんばしに行きました。なんとエサはドッグフードでした。さいごだったので魚はあまり

つれなかったけれど３０ｃｍ以上の大きいこいを見れました。ぼくは魚はつれなかったけ

れど、おばあちゃんが１匹つりました。その後魚のざらざらさや、魚の大きさなどを紙に書

きました。ブルーギルの名前のギルはひれのことで、青いひれ＝ブルーギルと言う名前にな

ったそうです。これで外来魚調べが終わりました。 

その後少し休んでからへいかい式をしてアンケートをして終わりました。今３年生で来年

オーパルに行くそうです。またカヌーやプランクトン調べ、つりをしたいです。 

 

諒祐（苗字はご本人の希望で省略） 

楽しかったオーパル 

８月２日にオーパルに行きました。オーパルでしたのはプランクトンのかんさつ、カヌー、

魚つりでした。 



先ずさいしょはプランクトン観察でした。プランクトン観察のまえに、水草をパウチするた

めに水草をとりに行きました。水草はいろいろなしゅるいもあって、植物のなかまで水の中

でたねと花をつけます。水草は植物といっしょのようにふえます。プランクトンは水がきれ

いすぎてミジンコなどはあまり見れませんでした。クラゲはプランクトンじゃないと思っ

ていたけど、ほんとうはプランクトンだったのでびっくりしました。 

次はカヌーです。カヌーは一人でのりました。４年生の時オーパルに学校から行ったので２

回目はうまくできました。はたの人にもついていけました。みんなでカヌーにのりながら写

真をとったあと、カヌーの上を歩きたい人とカヌーの人が言ったので、手を挙げたけどもう

一人いたのでじゃんけんをしました。それでぼくは負けてしまって乗れなかったけど乗っ

た人はおもしろそうにしていたので、今度もし乗れたら次は乗りたいです。 

最後は外来魚つりでした。さいしょにせつめいや外来魚のブルーギルやブラックバスの話

をしたりしてからつりをしました。つりでは一回だけ、ブルーギルがかかったけどバレてし

まいました。そして閉会式をして終わりました。オーパルにまた行きたいです。楽しかった

です。 

 

稲富晴奏 

オーパルで体験したこと 

私は８月２日オーパルのカヌー体験をしにいきました。はじめは、カヌー体験だけだと思っ

ていましたが、ほかにもたくさんあってびっくりしました。 

まず、はじめに、カヌーにのりました。一番始めだったので、座るところがあつくなってい

てすわるのがたいへんでした。でも水面にでるとつめたくなってきました。カヌーにのるの

は二回目だったけど、思ったよりうまくのれてすごく楽しかったです。 

次に外来魚つりをしました。はじめはぜったいに一ぴきはつれると思ったけど、結局一ぴき

もつれませんでした。けれど、ドックフードで魚をつることができるのは初めてしったし、

つりも初めてしたので、とってもよいことを体験し、学べました。 

その次にけんびきょうを使ってびわ湖のプランクトンをかんさつしました。さいしょはど

れがプランクトンかわからなかったけど、見ているうちにどれがどれだか分かるようにな

ってきました。私が見つけたプランクトンは「ヒゲナガケンミジンコ」と「ボルボックス」

「ハリケイソウ」でした。ほかにも先生のけんびきょうでは「ビワクンジョウモン」も見ら

れました。けんびきょうは初めて使ったし、プランクトンも初めて見たのでもっと見ていた

かったです。 

さいごに水草でパウチを作りました。すごくよくできたのでうれしかったです。とってもき

ねんになったので、ずっと取っておきたいです。 

もしできたら、来年は深いところへいってつりをしたいです。来年もぜったい行きたいです。 

 

以上、６人の小学生の楽しかったとの体験感想文をそのまま掲載させていただきました。   

文責 高木理事 


